
南アルプス警察署協議会 令和５年度第３回会議 議事概要

日 時 令和５年１１月１５日（水）午後２時～午後３時４５分

場 所 南アルプス警察署３階大会議室

山梨県公安委員会委員

出席者 南アルプス警察署協議会委員７名

南アルプス警察署員９名

１ 令和５年７月から９月までの警察業務推進状況

議 題 ２ 意見・要望等の聴取

３ 令和６年上半期南アルプス警察署速度取締り指針

１ 警察業務推進状況（令和５年７月～９月）

(1) 会計課関係

ア 遺失物・拾得物の取扱状況

イ 施設の主な改修状況

(2) 警務課関係

ア 広聴事案取扱状況

イ 留置管理業務関係

ウ 警察安全相談業務関係

エ その他

(3) 生活安全課関係

ア 電話詐欺発生状況

イ 人身安全関連事案対応状況

議事の ウ 果実盗被害発生状況

概 要 エ 犯罪抑止対策の推進

(4) 地域課関係

ア １１０番受理件数

イ 地域警察活動状況

ウ 山岳事故等発生状況

(5) 刑事課関係

ア 業務進捗状況

イ 逮捕被疑者

ウ その他発生状況

(6) 交通課関係

ア 交通事故発生状況

イ 交通事故防止対策の推進状況

(7) 警備課関係

ア 官民一体となった災害警備訓練

イ 各種警備業務

ウ 南アルプス市外国人登録状況



２ 意見要望等の聴取
(1)【質疑】

警察安全相談を受理した際は、他機関と連携し、情報共有は図られてい
るのか教示していただきたい。

【回答】
警察安全相談は、多岐に渡り、専門性も高い相談もあることから、関係

機関と連携し対応している。
(2)【質疑】

現在は自転車乗車用ヘルメットの着用が努力義務となっているが、今後
の罰則などについて示されているのか教示していただきたい。

【回答】
今後の方針は示されていない。
様々な活動を通じ、自転車乗車用ヘルメットの着用率向上を図りたい。

(3)【要望】
民間企業でも技術の伝承は非常に難しい課題である。
若手警察官に対して、ベテラン警察官による伝承教養を積極的に行って

いただきたい。
【回答】

今後も継続して積極的に教養を実施し、警察力の向上を図りたい。
(4)【要望】

企業が倒産したため家畜を放置し、飼育する管理者がいない。行政に相
談したが未だ解決していないので、対応策を教示していただきたい。

【回答】
行政機関等が対応しているものと思われるので、確認の上、適切な対応

を図りたい。
(5)【質疑】

警察の取扱死体には、山岳事故や自宅での病死も含むのか教示していた
だきたい。

【回答】
山岳事故、自宅での病死も含め、事件性が完全に払拭されない場合は警

察が取扱うこととなる。
(6)【要望】

駐在所勤務員を通じて要望しているが、南アルプス市藤田地内の簡易郵
便局付近の「停止線」及び「止まれ」の表示が薄くなっているので、調査
して改善していただきたい。

【回答】
当該「停止線」については、既に改善済みであり、「止まれ」の表示に

ついては、道路管理者に対して、改善依頼している。
(7)【質疑】

ナンバープレート盗難の発生状況と防犯対策について教示していただき
たい。

【回答】
当署管内において、９月末現在で７件の発生を認知している。
防犯には、センサーライトや防犯カメラの設置などが効果的であると考

えられる。
(8)【要望】

高齢者に対して、安全運転サポートカーの試乗体験や目的、機能の説明
をする機会を増やして欲しい。

【回答】
関係団体と協力して、試乗体験等の機会を増やしていきたい。



(9)【要望】
国道５２号（甲西バイパス）の中部横断道の橋桁付近に草が生い茂り、

視認性が悪くなっている。
国土交通省等の道路管理者に伐採を依頼し、視認性を確保していただき

たい。
【回答】

国土交通省等の道路管理者に視認性確保のための働きかけを行いたい。
(10)【質疑】

警察安全相談において、専門性の高い相談については、専門機関を紹介
しているのか教示していただきたい。

【回答】
専門性が高く、また、他機関で扱うことが望ましい相談には、相談者に

対して専門機関を教示している。
(11)【質疑】

自転車損害賠償責任保険等の未加入者及び自転車乗車用ヘルメット未着
用は、取締りの対象となるのか教示していただきたい。

【回答】
現時点では、罰則規定はないが、積極的な保険等への加入とヘルメット

の着用を推進していきたい。
(12)【質疑】

事件性の疑いがある死体とはどのような場合か教示していただきたい。
【回答】

外傷がある死体や死因が明らかでない死体である。
(13)【質疑】

不用品の買い取りなど営業の電話が掛かってくるが、問題のある業者を
見分ける方法があれば教示していただきたい。

【回答】
インターネットで電話番号を検索すると業者の評価に関するコメントが

あることが多く、参考にすることができる。
(14)【質疑】

迷惑メールが多数送られてくるが、被害に遭わないための効果的な対策
があれば教示していただきたい。

【回答】
携帯電話会社やインターネットプロバイダーなどのフィルタリングや迷

惑メール拒否設定をしていただくことが、被害防止に効果が高いと考えら
れる。

(15)【要望】
南アルプス市桃園地内の東西に通じる路地から両端の南北に通じる道路

に流入する際、一時停止しない車両が散見される。一時停止標識の視認性
を改善していただきたい。

【回答】
現地調査し、視認性について検討したい。（次回以降回答）

(16)【要望】
県道４２号線（富士川街道）飯野交差点を西進する車線に右折北進する

矢印信号もしくは時差式の信号機の設置を検討していただきたい。
同交差点を右折西進する車両が朝夕に多く、時間内に右折できず渋滞す

る。
【回答】

現地調査し、視認性について検討したい。（次回以降回答）
(17)【質疑】

認知症が疑われる高齢者が交通事故を発生させた場合に、家族を納得さ



せて、運転免許証を更新させないことはできないか教示していただきたい。
【回答】

運転免許の自主返納は、個人の権利に関わるものであり、本人が納得し
て、返納しなければならない。

行政機関が関与しているとのことであるので、連携して対応したい。
３ 南アルプス署速度取締り指針の諮問

南アルプス警察署速度取締り指針の諮問が全会一致で承認された。

実 施 状 況

会長挨拶 署長挨拶

実施状況
（写真）

業務説明 意見・要望等の聴取

速度取締り指針の説明 飯室公安委員会委員講評


